

Schulbau in Uganda (NEIA e.V.) - Projektbericht

Kaitisya Nursery & Primary School

Rückblick

Im Dezember 2011 habe ich mich für den Bau einer neuen Schule entschieden. Der Ort für die neue Schule heißt *Kaitisya*.

Bau einer neuen Schule in Kaitisya

Ende Dezember 2011 kaufe ich ein Grundstück in Kaitisya. Anschließend wird mit dem Graben für das Fundament begonnen. Zunächst soll ein Gebäude mit drei großen Klassenräumen entstehen. Die Bauarbeiten schreiten voran. Außerdem sind Arbeiter fleißig dabei das Loch für die Toilette zu graben. Der Stoff für die Schuluniformen (orange und blau) ist besorgt und der Schneider hat seinen Auftrag bekommen. Außerdem beginnt der Schreiner Fenster und Türen anzufertigen.



Das Dach wird gedeckt. Ein Bekannter hilft mir die ersten Kinder für das neue Schuljahr einzuschreiben.





Das große Gebäude wird verputzt, innen wird der Boden gemacht. Die Mauern des Toilettenhauses stehen. Anfang Februar 2012 beginnen wir die Kaitisya Nursery School für das neue Schuljahr zu eröffnen. Die ersten Kinder kommen und werden zunächst zwei Tage draußen unter einem Mangobaum unterrichtet, bis der Boden in den Klassenräumen fertig ist. Momentan sind es 108 Kinder, aufgeteilt in zwei Klassen. Zum nächsten Trimester ab Mai 2012, wenn alles komplett fertiggestellt und eingerichtet sein wird, werden mehr Kinder erwartet. Eine "Veranda" wird gebaut. Der Boden in den Klassenräumen ist fertig und die Kinder können in das neue Gebäude. Ein zweites, kleineres Haus wird gebaut. Dort entstehen ein Büro, ein Personal- und ein Lagerraum.









Toilettenhaus

Nebengebäude mit drei Räumen



Hauptgebäude mit drei großen Klassenzimmern

Mitte Februar ist das Toilettenhaus bereits fertig und der Rohbau des zweiten kleineren Hauses steht. Anschließend wird der Boden im kleinen Haus gemacht, es wird verputzt und bekommt einen kleinen Sockel außenherum. Die Lehrerinnen organisieren einen Elternabend, bei dem ich mich vorstelle und wir verschiedene Punkte gemeinsam diskutieren. Der Schneider hat schon fast alle Schuluniformen fertig und die ersten können ausgeteilt werden. Zudem kaufe ich Essensvorräte für die Kinder und ein paar erste Schulmaterialien. Ein Beamter der Schulbehörde kommt, um alles zu begutachten, so dass



ich eine Erlaubnis zum Betreiben der Schule erhalten kann. Im März beginnen wir mit dem Streichen des großen Gebäudes und bewältigen innen zwei Klassenräume und außen zwei Seiten am Haus, bevor ich gehe. Außerdem wird noch ein Kochplatz für die Köchin errichtet und das Grundstück eingezäunt. Als ich gehe, arbeitet der Schreiner gerade an den Türen und Fenster für das kleine Haus und bekommt zugleich seinen nächsten Auftrag, nämlich Schulbänke herzustellen.







Hinterseite von Toilettenhaus und Hauptgebäude nach dem Streichen



Die Ausgaben gliedern sich wie folgt:

Kostenstelle	Menge	Kosten
Grundstück und Papiere		1.381,-
Ziegelsteine	40.000 Stück	1.272,-
Sand	47 Ladungen	652,-
Zement	347 Säcke = 17.350 kg	3.128,-
Wasser	6.028 Kanister = 120.560 Liter	229,-
Erde	20 Ladungen	244,-
Transportkosten		574,-
Essen für Arbeiter u. Kinder		557,-
Lohnkosten für Arbeiter	25 Arbeiter	2.276,-
Holz		1.164,-
Steine für das Fundament	3 Ladungen	151,-
Nägel	ca. 150kg	302,-
Wellblech für das Dach		1.243,-
Kleinteile u. Sonstiges		933,-
Stoff für Schuluniformen		88,-
Büro- u. Schulmaterialien		108,-
Farbe u. Materialien zum Streichen	180 Liter Farbe	540,-
Schulbänke u. Stühle	30 Bänke u. 5 Stühle	152,-
Insgesamt		14.994,-



Der Bau der *Kaitisya Nursery School* wurde vor allem durch größere Spendensummen zweier Stiftungen und großzügigen Privatpersonen ermöglicht. Die *Kaitisya Nursery School* ist nun mein drittes und bisher größtes Schulprojekt. Mein Projekt "Schulbau in Uganda" wurde im September 2011 vom Verein NEIA – Nachhaltige Entwicklung in Uganda e.V. – aufgenommen.

Viele Grüße und HERZLICHEN DANK!

Michaela Schraudt

